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Protokoll
Kreistag des HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg

Beginn:  20.40 Uhr 
Datum:  9. November 2020 
Ort:  Videokonferenz   
Ende:   22.35 Uhr 

Zugeschaltet:  Andrea Zemke,  Ada Haug,  Dr. Antje Judt, Sven Dunkel, Ralf Hartfiel, 
Jonathan Lang,  Angela Schröter,  Bernhard Fenn, Mirko Theiß, Kerstin Herisch, Kerstin 
Wienold, Peter Bayer, Klaus Hoffmann, Monika Resch, Uwe Resch, Klaus Roßberg, Peggy 
Pittner, Susanne Bokeloh, Daniela Ellinghausen, Sandra Ellinghausen, Heinz Ellinghausen, 
Kevin Reuss, Stefan Judt, Julia Lehn, Gerald Hoffmann, Nici Pullmann, Wolfgang Rohm, Tobias 
Schweighöfer. Jan Tegtmeyer, Heinz Heitzenröder, Carolin Wick, Annette Zettel, Daniela 
Heiß, Christa Katharina Schemel-Trumpfheller.

Entschuldigt:  Dr. Andreas Dobbertin, Christina Kiffe

1. Eröffnung und Begrüßung 
Andrea Zemke eröffnet um 20.40 Uhr offiziell den, coronabedingt ersten digitalen,  Kreistag 
2020 des HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg. Sie begrüßt alle der Videokonferenz 
zugeschalteten Vereinsvertreter*innen und Vorstandsmitglieder und stellt fest, dass 
satzungs- und ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 

Andrea Zemke bittet Jan Tegtmeyer um eine digitale Einweisung für alle zum Thema der 
Abstimmungen.
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Darüber hinaus erinnert Andrea Zemke, dass in den letzten Jahren, immer im Vorfeld des 
Kreistages, die Senioren geehrt wurden.  Für den Kreistag 2020 waren die folgenden 
Sportler eingeladen:

Carin Irina Schmid                                                                                                    
Alexandra Rechel                                                                                                       
Simone Raatz                                                                                                                  
Gabriele Seim                                                                                                                  
Astrid Stubbe                                                                                                                       
Nina Howorka                                                                                                              
Dr.  Andreas Dobbertin 

Wir wollen die Ehrungen trotz Corona vornehmen, es werden Termine mit den zu 
ehrenden Sportlern vereinbart um ihnen sowohl zu gratulieren als auch eine entsprechende 
Urkunde und ein kleines Geschenk zu überreichen.

2. Gedenken der Verstorbenen 
Peter Bayer hat auch in diesem Jahr wieder diese  Aufgabe übernommen und erinnert an 
die Personen, die der Leichtathletik sehr verbunden waren und verstorben sind.
Peter Bayer ist zwar zugeschaltet hat aber keinen Ton;  daher liest Andrea Zemke die von 
ihm vorbereitete Liste vor:

Erika Schuchmann, SG Weiterstadt gestorben im März 2019                                                                    
Sie war Vorstandsmitglied im Sportkreis Darmstadt-Dieburg und lange Jahre die 
Verantwortliche für den Bereich Sportabzeichen.

Wolfgang Günzler, TuS Griesheim  *28. Dezember1935,  gestorben am 21. Juni 2019                                 
Er war viele Jahre Kassenwart des HLV-Kreises Darmstadt-Dieburg 

Henning Walter, Darmstädter Lauftreff                                                                                 
Am 4. Februar ist der langjährige Gruppenbetreuer im Alter von 69 Jahren verstorben.

Birgitt Scheutzow, verheiratete Hof, früher TV Jugenheim, später TSG 1846 Darmstadt 
Schwimmabteilung. *18.12.1968, gestorben 10. 7.2020                                                                   
In ihrer Jugend war Sie Sprinterin und Hürdenläuferin, auch in Kreis-Auswahlen.

Gunter Frühwein, VfL Münster/Dieburg, *7.2.1939, gestorben 31.7.2020                               
Er war viele Jahre ein engagierter Ausdauerläufer im VfL Münster bei Dieburg. Ebenso war 
er Organisator und Motor in seinem Stammverein.

Hannelore Schmidt-Täske, TSG 1846 Darmstadt, *19.2.1940 gestorben 21.8.2020  
Im Alter von 80 Jahren ist Hannelore Schmidt-Täske nach kurzer, schwerer Krankheit 
verstorben. Sie gehörte lange Jahre zum festen Bestandteil des Darmstädter Lauftreffs. Kein 
Hutzellauf, Stadtlauf, Frankensteinlauf, Spielfest usw. ohne Hannelores Hilfe. Immer, wenn 
eine helfende Hand gebraucht wurde, war Hannelore zur Stelle. Sie sorgte lange Jahre dafür, 
dass die Betreuer des Dienstag-Lauftreffs zum Jahresabschluss eine kleine Anerkennung 
bekamen. 



HLV-Kreistag 9. November 2020 Protokoll 3

Michael Spankus, asc Darmstadt *29.12.191946, gestorben am 14.10.2020                        
Der Ehrenvorsitzende und langjähriger Leiter des Darmstädter Lauftreffs ist nach kurzer 
schwerer Krankheit im Alter von 73 Jahren verstorben. Er war 40 Jahre beim Darmstädter 
Lauftreff aktiv und leitete diesen von 1997 bis 2017.

Wir gedenken allen Verstorbenen und werden ihnen ein ehrendes Andenken gewahren.

3. Feststellung der Stimmrechte (Mandatsprüfung)                       
Gezählt wurden:                                                                                                                                
14  Vereine  
28  Vereinsstimmen - ab 21.18 Uhr plus eine Stimme also 29 Vereinsstimmen 
4  Kreisvorstandsstimmen

 32 Stimmen - ab 21.18 Uhr 33 stimmberechtigte Personen

4. Genehmigungen der heutigen Tagesordnung  
Andrea Zemke hat zwei kleine Änderungswünsche zum Punkt                                               
11 Wahlen zur Kassenprüfung - aus der 14.1 wird 11.1 und aus der 14.2 die 11.2.

Die Abstimmung zu diesen Änderungen der Tagesordnungspunkte wurden einstimmig 
angenommen.

5. Berichte aus dem Vorstand des HLV-Kreises Darmstadt-Dieburg 
Andrea Zemke berichtet, dass die Berichte seit März 2020 auf der Homepage zu finden 
sind. 

5.1. HLV Rechtsstreit                                                                                                          
Der Rechts-Ausschuss im DLV (was auch der Ausschuss im HLV schon entschieden hatte) 
hat entschieden, dass es rechtens war, dass wir uns Rechtssicherheit verschafft haben. Alle 
Kosten des Rechtsstreits gehen zu Lasten des HLV.

5.2 Bericht aus dem Wettkampfausschuss                                                                               
Antje Judt berichtet, dass im Februar diesen Jahres ein neues Konzept zur Bewältigung der 
erwarteten Meldungen erarbeitet wurde - zweitägiger Wettkampf mit Lauf/Sprung U12 am 
ersten und Wurf/Sprung U14 am zweiten Tag.    

KM Halle 1 (29.2.) und 2 (7. 3.) wurden mit rund 150 Athlet*innen und 500 Starts 
durchgeführt. 

Anschließend wurden alle folgenden geplanten Wettkämpfe abgesagt (KM Einzel, SHM 
Einzel und weitere WK wie KM Langstrecke, KM Stab, KM Langstaffel).                                                                                                          
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Ab Juni 2020 wurde das Training wieder aufgenommen, aufgrund der Corona-Regeln konnte 
in den Vereinen jedoch nur sehr unterschiedlich trainiert werden und da die 
Trainingsvoraussetzungen nicht für Meisterschaften geeignet waren wurden alle  
Wettkämpfe abgesagt.  

Am 31. Januar 2020 wurde der Ehrungsabend mit 150 Teilnehmer*innen und dem 
Ausrichter asc Darmstadt durchführt. 

Derzeit sind wir dabei den Rahmenterminplan für 2021 zu erstellen - angedacht sind:  KM 
Halle am 7. 2. 2021 U14/U16 und am 28. 2. 2021 U12/U18 und älter.  Ab 2021 Meldungen 
nur mit vorliegendem Startpass, ansonsten Gebühr für händische Erfassung.

Monika Resch berichtet, dass der Kreis  Ende 2019 über 98 aktive Kampfrichter*innen 
verfügt - bei den Wettkämpfen wurden insgesamt 65 eingesetzt. Im Rahmen der 
Ehrungsfeier am 23.11.2019 in Seeheim wurde allen aktiven Kampfrichter*innen und Kila 
Stationsleiter*innen für ihre Einsätze gedankt.  

In diesem Jahr waren ja nur zwei Wettkampf-Veranstaltungen - die Fortbildungen für 
Kampfrichter*innen wurden abgesagt. Für alle, die 2020 an Fortbildungen hätten teilnehmen 
müssen, gilt der gleiche Stand wie Anfang 2020, so dass aufgrund der Pandemie niemanden 
Nachteile entstehen.

Die Ehrungen für 2020 fallen aus.

Für die Ausrichtungen der Wettkämpfe  der Appell an die Vereine - künftige Wettkämpfe 
sind nur durchzuführen wenn genügend Mitarbeiter zur Verfügung stehen - für 
vorbereitenden Aufgaben im Seltec-Bereich, für Mitarbeit im Wettkampfbüro und etc. . 

Mögliche Themen/Fragestellungen werden über den Winter hinweg aufgegriffen;  Appell an 
die Kreisvereine, sich parallel Gedanken zu machen, ob und wie sie unterstützen können, 
um die Qualität und Quantität der vom Kreis ausgerichteten Wettkämpfe 
aufrechtzuerhalten und durchzuführen zu können.

5.3 Bericht aus dem Kila-Ausschuss                                                                                       
Nici Pullmann berichtet, dass die Kila-Liga 2019 sehr erfolgreich war und mit einem neuem 
Teilnehmerrekord geendet hat. Die Liga 2019 wurde auch bereits ausgiebig beim Kila-
Vereinsgespräch am 18.11.2019 mit den Vereinsvertreter*innen besprochen.                                                                                     
2020 fand kein Kila-Wettkampf statt. Am 9. August haben wir eine Aufforderung zu einer  
„Video-Challenge“ verschickt mit der Aufforderung das lustigste Kila-Trainingsvideo in 
„Coronazeiten“ einzureichen. Es wurden fünf sehr coole Videos eingereicht - die 
Prämierten werden auf der Homepage des HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg eingestellt.

Es haben drei Kila-Online-Vereinsgespräche stattgefunden, die alle sehr gut besucht waren 
und die zu einem sehr guten best-practice  Austausch unter den Vereinen geführt haben. 

Für die geplanten Wettkämpfe  hat Andrea Zemke im Sommer ein „Corona-Konzept“ 
geschrieben, welches HLV und DLV zur Kenntnis erhalten haben.
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Für die Kila-Liga sind in 2021 vier Freiluftveranstaltungen und ein mögliches abschließendes 
Hallenevent vorgesehen. Geplant ist, dass nur eine Altersklasse pro Tag einen Wettkampf 
hat - die Ausrichter, die 2020 ausgerichtet hätten, werden für 2021 wieder berücksichtigt.                                                                   

5.4 Breitensport-Projekt                                                                                                      
Andrea Zemke berichtet, dass auch dieses Konzept pandemiebedingt nicht weiter 
entwickelt werden konnte. Steht für 2021 wieder auf dem Plan.     

Fragen zu den Ausführungen zum Punkt 5: Hauptpunkt der anschließenden Diskussion 
war der Wettkampf speziell Wurf/Sprung U14 an zwei Tagen. Eltern müssen zweimal fahren, 
für die Jugendlichen unattraktiver weil zwei Tage für die Wettkämpfe veranschlagt werden. 
Antje Judt: die Hinweise sind angekommen - die Argumente werden intern weiter diskutiert 
werden. 

6. Kassenprüfbericht 2019                                                                                     
Uwe Resch und Wolfgang Rohm haben am 21. Januar 2020 die Kassenprüfung vorgenommen.  Es 
wurden die Konten genauesten angesehen und geprüft sowie auch alle Kassenbelege. Es wird eine 
sehr sorgfältige Kassenführung attestiert.

Uwe Resch dankt der Kassenwartin und stellt den Antrag auf Entlastung.

7.  Aussprache zu TOP 7, TOP 8, TOP 9                                             
Keine Fragen

8. Entlastung des Kreisvorstandes                                                               
Uwe Resch stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. Der Antrag wurde mit 29 Ja- 
Stimmen und vier Enthaltungen angenommen. Damit ist der Vorstand entlastet.

9. Wahl einer/s WahlleiterIn zu den anstehenden Wahlen                                                                               
Jan Tegtmeyer schlägt Andrea Zemke vor. Sie wird einstimmig bei eigener Enthaltung als 
Wahlleiterin gewählt. 

10. Wahlen zum Kreisvorstand                                                             
10.1. Beisitzer*in Wettkampf                                                                                                 
Andrea Zemke schlägt Peggy Pittner vor - es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die 
Wahl annehmen.  Sie erzählt, dass sie Trainerin in Groß-Umstadt ist und auch seit einigen 
Jahren schon als Kampfrichterin im Einsatz ist. Peggy Pittner wird einstimmig, bei eigener 
Enthaltung, gewählt. 
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11.  Wahlen zur Kassenprüfung                                                               
11.1. Kassenprüfer*in für das Geschäftsjahr 2020                                                      
Uwe Resch scheidet als Kassenprüfer aus. Andrea Zemke schlägt Stefan Judt vor - er würde 
die Wahl annehmen und wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt.

11.2. Stellvertretende Kassenprüfer*in                                                                       
Daniela Heiß wird vorgeschlagen. Sie würde das Amt annehmen - und wird einstimmig, bei 
eigener Enthaltung, gewählt.  

12. Vorlage und Genehmigung des Etats des Leichtathletikkreises 
Darmstadt-Dieburg für das Geschäftsjahr 2020                                      
Ada Haug bringt alle Anwesenden auf den aktuellen Stand, das Wettkampfjahr 2020 war auf 
den Daten des voran gegangenen Jahres geplant. Coronapandemie bedingt  ist das 
Finanzjahr 2020 jedoch grundlegend anders verlaufen. Der aktuelle Stand ist, dass wir wohl 
ein ungefähres Minus von 1000 Euro für 2020 haben werden.

Das genaue Ergebnis wird mit Abschluss des Geschäftsjahres 2020 feststehen. 

Es wird der Antrag gestellt das Etat, wie vorgeschlagen, anzunehmen und wird einstimmig, 
bei Enthaltung der Stimme von Ada Haug, angenommen. 

13. Kreistage                                                                                    
13.1 Zeitpunkt zukünftiger Kreistage                                                                                     
Ada Haug schlägt vor den Kreistag von jetzt an immer im Herbst (November) stattfinden 
zu lassen: Grund - wenn von uns Anschaffungen für das neue Wettkampfjahr geplant 
wurden, mussten diese immer im Nachgang im Frühjahr vom Kreistag genehmigt werden. 
Die Neuanschaffungen wurden oftmals aber schon Anfang des Jahres im Vorgang auf die 
kommenden Wettkämpfe getätigt.  Daher stellt sich die Frage ob es nicht sinnvoller ist 
sämtliche Anschaffungen im gesamten Vorstand zu planen und dann vor dem Jahreswechsel 
beim Kreistag das Einverständnis dazu einzuholen. 

Die Abstimmung dazu erfolgt mit 31 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen. Damit ist 
beschlossen, dass der  Kreistag zukünftig im Spätherbst stattfindet. 

13.2 Ausrichter Kreistag 2021                                                                                         
Der TuS Griesheim war ja schon für den Kreistag 2020 vorgesehen und bekundet auch 
Interesse diesen im Jahr 2021 in seinem neuen Vereinsheim Kultus auszurichten.

Abstimmung dazu den Kreistag 2021 beim TuS Griesheim durchzuführen:                                           
32 Stimmen für die Veranstaltung in Griesheim.
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14.  Anträge                                                                                    
Keine Anträge                                                                                                     

15. Anfragen und Mitteilungen                                                              
Keine Anfragen und keine Mitteilungen

                                                                                               

Ende des Kreistages: 22.35 Uhr 

gez.  Andrea Zemke gez. Christa Katharina Schemel-Trumpfheller 
1. Vorsitzende Schriftführerin                                                              
Kleestadt, 10.  November 2020 Ober-Ramstadt, 10.  November 2020

Hessischer Leichtathletik-Verband  e.V.
Kreis Darmstadt-Dieburg
Otto-Fleck-Schneise
60528 Frankfurt
www.hlv.de
Präsident: Klaus Schuder
Vereinsregisternummer:  4203,  Amtsgericht Frankfurt am Main

http://www.hlv.de

